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Джан Джилли (© Ziyoda Kurbanova/Nashagazeta.ch)
Швейцарская сборная готовится к участию в XXII зимних Олимпийских играх в Сочи
2014. Джан Джилли, глава швейцарской делегации, рассказывает о подготовке
атлетов, победных планах, источниках мотивации и том, какими видятся Кавказские
горы с альпийских лугов.
|
L’équipe olympique suisse se prépare aux XXII Jeux Olympiques d’hiver de 2014 à Sotchi.
Gian Gilli, chef de la délégation suisse, évoque la préparation des athlètes, les stratégies
gagnantes, les sources de motivation et décrit sa vision de montagnes du Caucase depuis
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les Alpes.
Gian Gilli - le suisse principale à Sotchi

Наша Газета.ch: Ваше имя в последнее время стало синонимом Олимпийской
сборной Швейцарии. Уже в третий раз подряд Вы выступаете в качестве
руководителя делегации. С чего начинался Ваш личный путь в олимпийском
движении?

Джан Джилли: Я никогда сам не принимал участие в Играх. Но моя жена
участвовала в лыжных гонках в рамках Зимних игр в Калгари в 1988 году. Тогда она
пришла четвертой на дистанции 20 км, уступив трем советским лыжницам. С этого и
начался мой путь.

В чем принципиальное отличие работы спортсмена и чиновника от спорта?

Я прошел довольно долгий путь в спортивной жизни страны, и мой опыт позволяет
говорить об очень разных сторонах вопроса. Сначала я наблюдал за подготовкой
своей жены, затем долгое время работал тренером, а однажды выступал и в роли
тележурналиста. Поэтому, занявшись административной работой, я четко понимал,
какие условия необходимы атлету для достижения наилучших результатов.

Каков главный приоритет Вашей работы?

Атлет. Его работа, его психологическое и физическое состояние, его заряженность
на победу.

Подготовка швейцарских олимпийцев ведется при участии выдающихся
российских спортсменов. В мае 2013 года проходила церемония, посвященная
началу сборов Олимпийской сборной. В качестве специального гостя был
приглашен прославленный хоккеист Вячеслав Быков. Раскрыл ли он секреты,
которые помогли бы одолеть сборную России по хоккею?

К сожалению, нет (смеется). Слава Быков – уникальный спортсмен выдающийся
профессионал, оказавший огромное влияние на развитие всего хоккея. Одного того,
что он на протяжении стольких лет работает в Швейцарии, достаточно, чтобы
способствовать развитию национальной сборной. Его присутствие – уже большой
подарок и дополнительный стимул для спортсменов. Он передает свой опыт, и мы за
это ему очень благодарны.

Каждая национальная сборная выбирает для себя символ, который должен
быть отражением ее духа. Помимо белого креста на красном фоне,
швейцарских олимпийцев будет отличать изображение яблока, проткнутого
стрелой. Какое символическое значение в него вкладывается?

Этот символ отсылает нас к Вильгельму Теллю, главному герою швейцарских легенд,
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и трудному испытанию, которое искусный стрелок прекрасно преодолел. Этот символ
сегодня очень точно отражает положение атлета: он четыре года готовится к
Олимпиаде, и в некоторых видах спорта у него есть только одна попытка. Давление,
которое на него оказывается в момент выступления, сравнимо с тем, что испытывал
Телль, когда должен был поразить стрелой яблоко на голове своего малолетнего
сына.

Есть ли в этом намек и на знаменитую швейцарскую
точность?

Конечно. И она очень важна именно на Олимпийских играх, ведь это особые
соревнования.

За эту точность всегда полагаются награды. Общий медальный зачет имеет
принципиальное политическое значение для всех крупных спортивных
держав. Некоторые даже устанавливают минимальную планку. Ставит ли
швейцарская сборная перед собой какие-то конкретные цели?

Никакого политического давления у нас нет. Ни один из швейцарских политиков не
требовал от сборной определенного количества медалей. Швейцария – государство,
где главенствует нейтралитет, а потому мы не стремимся использовать медальный
зачет как политический инструмент. Для нас важно показать лучшее, на что мы
способны.

Но Швейцария в последнее время не подбирается к тройке лидеров.

Правда. На этих Играх мы нацелены на восьмое место в общем зачете.
Стратегическая цель: набрать 12 медалей. Лично я думаю, что Швейцария должна
быть амбициознее в зимних видах спорта - все-таки они наши, национальные.

Существуют ли денежные компенсации за успешное выступление атлетов?

За золотую медаль атлет получит 40 тыс франков, за серебряную – 30, за бронзу – 20.

Сколько спортсменов поедут реализовывать описанную Вами программу?

163 атлета и почти столько же тренеров. Мы будем соревноваться почти во всех
дисциплинах. Некоторые команды ориентируются только на один-два вида спорта. У
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нас есть возможность расширенного участия.

Симон Амманн летит в Сочи за пятой олимпийской медалью (© Keystone)
В каких дисциплинах швейцарцы, на Ваш взгляд, должны выигрывать?

Горнолыжные дисциплины, бобслей, керлинг, фристайл и прыжки с трамплина. И мы
надеемся на хорошее выступление хоккейной сборной.

Как в Сочи можно будет узнать швейцарскую делегацию?

По нашей особой форме. Также в Олимпийской деревне будет построен
«Швейцарский дом», куда может прийти любой желающий и попробовать, например,
традиционные блюда.

Вы неоднократно бывали в Сочи. Как Вы оцениваете уровень подготовки к
Олимпиаде?

Я был поражен, как много молодых людей готово работать волонтерами, только
чтобы иметь возможность достойно представить культуру России. Сочи-2014 – это
очень важный проект, который охватывает все сферы жизни страны, а также
показывает готовность народа к демократическому развитию и достижению новых
высоких целей.

Что касается выбора самого города как столицы Олимпийских игры, то он
укладывается в очень интересную стратегию. За счет своего местоположения
спортивные объекты в Сочи можно использовать не только в зимний, но и в летний
период. Близость гор и моря дает удивительные преимущества. Все это откроет
прекрасные туристические возможности.
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Климат Вас не пугает?

В этом, наверное, главная трудность. В Сочи очень быстро меняется погода, иногда
по пять-семь раз за день. А это значит, что атлетам очень трудно адекватно
подготовиться. Это касается в особенности лыжных гонок. Хотя там делается все,
чтобы обеспечить проведение Игр на самом высоком уровне. В будущем все это
окупится. Вот только я скептически настроен в отношении качества построенных
объектов. Уж слишком быстро это было возведено. Не знаю, как долго простоит.

Разрабатывали ли Вы специальную программу подготовки к Играм с учетом
всех особенностей региона?

Помимо спортивных моментов мы также учли и социально-политическую ситуацию.
Совместно с правительством мы провели брифинги с атлетами и тренерами,
объяснив, что положение на юге страны может вызывать некоторые конфликты.
Разумеется будут приняты все меры по обеспечению нашей безопасности. Мы верим,
что оргкомитет Олимпиады справится с возложенными на него задачами, и все
пройдет хорошо.

Швейцария также могла в ближайшем будущем принять Зимние
Олимпийские игры. Но население проголосовало против. Вы в течение
полутора лет вместе с правительством пытались продвигать этот проект, но
не получилось. Почему?

Только за последние восемь месяцев я участвовал в 115 презентациях. Мы хотели
провести в Граубюндене Игры нового поколения, вернуть их в естественное для них
пространство – горы. Но, похоже, это не было понято. Сегодня продолжается
тенденция к гигантизму. Мы пытались поменять эту философию. Уровень развития
Швейцарии во всех аспектах позволял бы провести Игры по-новому и придать всему
олимпийскому движению новый импульс.

Еще одна причина в том, что в Швейцарии все себя очень хорошо чувствуют. Никто
не хочет пускаться в большие проекты, ведь это означает, что придется
пожертвовать комфортом и начать двигаться. Сегодня пропала жажда нового. И
дело не в страхе потерять деньги. Правительство, муниципальные власти и
работающие в регионе компании нас поддерживали. А простые жители не захотели.

Можно ли надеяться, что проект будет возобновлен в ближайшее время?



К сожалению, нет. Придется на время успокоиться. Но я искренне надеюсь, что
швейцарцы попробуют подать заявку на 2030 год. Зато велика вероятность, что
Юношеские Олимпийские игры 2020 года пройдут в Лозанне. И там уже мы будем
выступать в качестве хозяев, с радостью принимая у себя и российскую сборную.

Сборная Швейцарии по биатлону (© Swissolympic)
Швейцария
Статьи по теме
Вячеслав Быков: «В спорте ничего не добиться без уважения»
Швейцария объявила состав олимпийской сборной
Швейцарский Дом в Сочи (продолжение)
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